

[AccueilRevenir à l'accueilCollectionBoite_014 | Fonds Charcot + Sexologie.](#)
[HystérieCollectionBoite_014-4-chem | Hystérie / magnétisme avant Charcot.](#)
[ItemFoissac, Observations particulières sur les somnambules](#)

Foissac, Observations particulières sur les somnambules

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb014_f0207

SourceBoite_014-4-chem | Hystérie / magnétisme avant Charcot.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).
Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 18/03/2021 Dernière modification le 23/04/2021

Foissac. Observations sur le
soufflement

Réservé à l'usage privé - Loi n° 57.298 du 11.3.1957

(2)

1826

phalalgie intense. Les règles ne parurent point à l'époque accoutumée. La saignée du bras et du pied, les sangsues, les bains et les boissons mucilagineuses dissipèrent en peu de temps l'inflammation abdominale. 207

Le 15 juillet, évanouissement suivi de chute, sans aucun symptôme précurseur. La perte du sentiment dure une minute, et, les jours suivants, deux, cinq et dix minutes. A ces premiers accidens se joignent bientôt des convulsions dont la force s'accroît progressivement. Il y a un, deux, trois accès par jour; ils laissent à leur suite des douleurs articulaires, beaucoup de faiblesse, de la stupeur, une sombre mélancolie. Mademoiselle C*** se plaint d'une céphalalgie opiniâtre et d'un mal d'estomac (1) continu. Elle est pâle; mais, quoique abattue par une longue maladie, elle conserve un embonpoint remarquable. Les antiphlogistiques et les antispasmodiques, sous toutes les formes, furent opposés, sans aucun succès, aux progrès de l'affection

(1) Le mal d'estomac dont je veux parler n'affecte que les femmes, et coïncide souvent avec la leucorrhée. Il est plus fort à l'approche des règles, augmente ou est déterminé par les affections morales tristes; il consiste dans un sentiment d'anéantissement et de douleur particulière qui relâche tous les ressorts de la vie.

BnF
MSS

Réservé à l'usage privé - Loi n° 57.298 du 11.3.1957

Réservé à l'usage privé - Loi n° 57.298 du 11.3.1957

